
本报邮局投递

：

57932597

（

石化

）

57311107

（

朱泾

）

本报电脑排版

浦东彩虹印刷厂承印

经营业务

本地电话业务

长途电话业务

IP电话业务

数据通信业务

一号通业务

智能业务

宽带网络电话业务

互联网服务业务

网元出租代维业务

视讯业务

金山分公司咨询热线

：

51361505��51361655

专业品质 卓越服务

引起便秘原因复杂，但

造成的危害却不少。 现在所

知的危害主要有：

1、引起肛肠疾患。 便秘

时，排便困难，粪便干燥，可

直接引起或加强肛门直肠

疾患。 如直肠炎、 肛裂、痔

等。

2、 胃肠神经功能紊乱。

便秘时，粪便潴留，有害物质

吸收可引起胃肠神经功能紊

乱而致食欲不振，腹部胀满，

嗳气，口苦，肛门排气多等表

现。

3、形成粪便溃疡。 较硬

的粪块压迫肠腔使肠腔狭窄

及盆腔周围结构，阻碍了结肠

扩张，使直肠或结肠受压而形

成粪便溃疡，严重者可引起肠

穿孔。

4、患结肠癌。 可能是因

便秘而使肠内致癌物长时间

不能排除所致，据资料表明，

严重便秘者约 10％患结肠

癌。

5、诱发心、脑血管疾病发

作。临床上关于因便秘而用力

增加腹压，屏气使劲排便造成

的心、脑血管疾病发作有逐年

增多趋势。 如诱发心绞痛，心

肌梗塞发作，脑出血，中风猝

死等。

6、引起性生活障碍。 这

是由于每次长时间用力排便，

使直肠疲劳，肛门收缩过紧及

盆腔底部痉挛性收缩的缘故，

以致不射精或性欲减退，性生

活没有高潮等。

7、易使妇女发生痛经，

阴道痉挛， 并生产尿潴留，

尿路感染等症状。

8、影响大脑功能。 便秘

时代谢产物久滞于消化道，

细菌的作用产生大量有害物

质，如甲烷、酚、氨等，这些物

质部分扩散进入中枢神经系

统，干扰大脑功能，突出表现

是记忆力下降，注意力分散，

思维迟钝等。

以上危害， 虽并非所有

患者都出现， 但足以说明必

须在日常生活中加强便秘的

预防和治疗，将便秘赶走。

小心便秘

引起的危害
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导演培训班

老师问

：“

怎样表现一个思

想者在作深入思考

？ ”

学员答

：“

一支一支地抽

烟

。 ”

老师

：“

思考时间很长了

呢

？ ”

学员

：“

一堆烟屁股的特

写

。 ”

老 师

： “

终 于 下 了 决 心

呢

？ ”

学员

：“

一只有力的手猛

地掐灭烟头

。 ”

老师

：“

要是表现他内心

很激动呢

？ ”

学员

：“

掏出烟来

，

可是双

手颤抖

，

几次打不着火机

。 ”

老师

：“

如果他心里非常

高兴呢

？ ”

学员

：“

赶快给每个人发

支烟

！ ”

胃南面

生理教师问学生道

：“

肠

在胃的哪一面

？ ”

一个学生答道

：“

肠在胃

的南面

。 ”

教师听了很诧异

。

学生

道

：“

地图上有指南针

，

凡在下

边的

，

都说是南面

。

我想生理

图当然是一样的

。 ”

太阳怕热

教师问学生道

：“

夏天日

长

，

冬天日短

，

这是什么道

理

？ ”

聪 明 的 班 长 站 起 来 答

道

：“

夏天太阳怕热

，

慢慢地

走

，

冬天太阳怕冷

，

很快地

赶

，

所以夏天日子长

，

冬天日

子短

。 ”
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倪也兵

教师手记

在美国纽约市有一个叫做大沙

头的贫民窟，住着许多贫穷的黑人。

罗杰·罗尔斯便是其中的一个孩子，

他跟其他的孩童一样，顽皮、逃课、

打架，令人头疼，是他们就读的诺必

塔小学里出名的“后进生”。 校长比

尔·保罗先生对这些“后进生”不仅

不歧视， 还经常下班级关注他们的

学习，热忱又耐心地进行教育引导。

有一次，当罗尔斯从窗台上跳

下，伸着小手走向讲台时，校长出

乎意料地站在他跟前，善意地一字

一顿对他说：“我一看就知道，你

啊，将来是纽约州的州长。 ”校长的

话虽轻， 在罗尔斯听来却似响雷，

震撼他的心灵，令他铭记难忘。 校

长期望他成为“纽约州州长”的激

励，成为他追求的目标。 从此，他以

“纽约州州长” 角色形象来要求自

己，衣服不再脏乱，说话不再夹杂

脏话，走路挺直腰杆，行动注意文

明礼仪。 学习更加勤奋，很快当选

班级主席……四十多年间，他时时

以州长的角色规范要求自己，终于

在 51 岁那年， 真的当选为纽约州

州长，而且是纽约史上第一位黑人

州长。 每当人们美谈“顽童当州长”

故事时，总要赞誉保罗校长教育有

方。

由此， 我常以欣赏的目光看待

学生，始终牢记期望激励。

学生小 A 是从“贵族学校”转

来的学生，身上带有娇气，行为懒

散， 时常作业还没完成就去玩，还

在班级里大喊大叫。 我发现后，对

他说：“你很聪明， 知识面很广，将

来是个人才啊。 ”运用了激励法后，

有一次他在班队课上讲的笑话获

得一等奖，从此“第一大笑星”的美

誉不胫而走。 他的学习劲头也上来

了，调皮捣蛋的事情也少了。 我想，

教育者如能树立“有教无类”的观

念，再顽皮的儿童也不会丢失上进

的机会。

学生小 C是从乡镇学校转来的

一个“后进生”，下午上课时有打瞌

睡的习惯， 有时甚至连上午也打瞌

睡，而且一上课注意力就不集中，朗

读时嘴巴懒得动， 有时我用目光看

看他，他也不理不睬。我示意旁边同

学提醒，他也无所谓。 有一次，刚下

课，他就过来跟我说话，告诉我课上

提的问题还另有一个答案。我想，他

能跟我交流是一大进步，于是我说：

“你说得多好，我听清楚了，下次在

课上也请你这么响亮地说好吗？还有

你每天中午到我办公室来朗读课文，

你会成为朗诵优胜者的。 ”就是这句

话，使他每天午饭后就跑到我办公室

来朗读， 还使得他跟同学说话时变

得自信了，声音也响亮了许多。 有时

课后还主动跟几个同学一起朗读一

起交谈。 从他身上我深深体会到，在

适当时机，运用期望激励法，确实能

转变一个“后进生”，也能打开一扇

封闭的心灵窗户。

由此可见， 老师在教育教学过

程中，如果能巧妙运用期望激励法，

“顽童当州长”这样的事决不只是天

方夜谭。

激励是人生获得成功的推进器

我们一起做 顾逸芬摄

家有考生

□

季卫达

家长坐客

□

张思烨

人们都说，“人生得一知己足

已”。 现在我也遇到了一位知己，我

们相遇非常偶然，那时去年在妈妈

单位的“迎春晚会”上，我认识了

她。 她的名字叫杨悦，是妈妈同

事的女儿。 杨悦是位心灵手巧的

文静女孩。 那天，我们共同参加

了一个“T 台游戏”。 杨悦主动提

出要与我合作， 我答应了她，于

是我们组成了一个临时小组，开

始制作服饰并有我上台表演。

“我来做裙子， 你来做帽子和围

巾，大家一起动手，争取快点完

成！ ”“0k”我爽气地回答。也许是

我太紧张了，把刚用报纸做好的

围巾给折断了，没办法只好再做

一次。 这时，我看到旁边的杨悦

不慌不忙， 拿起报纸折叠几下，

然后用透明胶固定好，围成一个圆

圈型的短裙，嗨，一条有模有样的

纸裙子诞生了。 我学着把另一张报

纸卷起来，用透明胶粘好，还在围

巾的两头“咔嚓”了几下，再打个

结，“哦，一条纸围巾也做成了。 ”我

自言自语。 最后，我用最后一张报

纸折成一个帽子，把翘起的一个角

剪去，粘好，“ok，大功告成了！ ”

时装秀开始了，前面的两位叔叔

阿姨都表现得不错， 给我不小的压

力。马上轮到我上场了，我很紧张。这

时， 杨悦镇定地给我穿好纸衣服，戴

上纸帽子和纸围巾，叫我别紧张。 终

于轮到我上场了，杨悦在我旁边喊道

“张思烨，加油，加油！ ”。听了她的话，

我重拾信心。 我微笑着走上主席台

前，两手一插，摆了个“pose”。 然后，

手轻轻一摆，优雅地转了个圈。 回到

原位后又单手插腰， 仍然是一个

“pose”。 这时，在场的叔叔阿姨都热

烈地鼓掌。 最终，单位领导宣布这次

比赛小朋友最棒！ 我和杨悦高兴得跳

了起来， 我们为各自的妈妈争了光，

还分别得到了一个奖励品“塑料饭

盒”。

通过这次比赛， 使我感受到了

合作的愉快，友谊的可贵，我和杨

悦在合作表演中进一步了解了对

方， 直到现在我们还经常书信交

往，互相勉励，交流学习心得，我

们还商量报考同一所中学， 让我

们的友谊天长地久。

作者系金山区第二实验小

学五

（

四

）

班学生

我 和 朋 友

校园原创

教育众议苑

□

陆天伦

儿子今年初三，还有一个

多月就要参加中考了， 开始人

生的第一次拼搏。

自古以来， 作为父母，谁

都希望自己的孩子成“龙”成

“凤”。 儿子比较聪颖，小学里

学习成绩一直名列前茅，原以

为这样我们可以高枕无忧了，

将来儿子在通往仕途的的路

上肯定会一帆风顺。 然而，良

好的愿望并未变成现实，生性

好动的他进中学不久，就被老

师看中，成了学校的篮球队队

员，从此篮球成了他生活的重

要组成部分， 全美篮球联赛

（NBA）赛事比自己的成绩还要

关心。

学期结束， 我去学校拿学

生手册。班主任告诉我，你的孩

子比较贪玩，但很有潜力，只要

再努力一点， 考市重点还是有

可能的。

回到家里，我们按慈父严

母的模式， 由母亲向儿子提要

求。这次儿子立下军令状，好象

真要大干一场了。

不过几天后， 一切恢复原

状，晨起时闹钟叫不醒，晚上用

餐时面对着电视机看体育新

闻，没有半个小时，这顿饭是吃

不完的。 作为父母，很想制止，

但看到他专注的神情及嘴边溢

满的笑容， 再想想他从早上 6

点多出门，晚上 6点多回家，比

民工上班的时间还长， 晚饭后

还要挑灯夜战， 只得欲言又止

了。

考考考，老师的法宝，分分

分，学生的命根。为了提高儿子

的成绩， 专门到上海的考试书

店，买来各种版本和科目的《一

课一练》让他操练。

孩子在超负荷运转， 家长

看在眼里，疼在心里。 看到他

枕头底下经常藏着《电脑报》、

《读者》、《体育》等杂志，做家

长的心里很矛盾，也不忍心拿

掉，让他“没事偷着看”吧。

眼看离考试时间越来越

近， 临战前的各种准备工作正

在紧锣密鼓地进行，儿子，父母

真希望你能理解老师、 家长的

一番苦心，快快加油努力！

家庭是社会的细胞，孩子是家

庭的希望和未来。 幸福的家庭，从

成功的家教开始。 由此可见，家教

的重要性是不言而喻的。 家庭教育

中“三紧”教育应该重视。

一是时间要抓紧。 一些家长认

为，小孩有的是时间，不必过分苛

求，结果荒废了许多时间。 其实，每

一位孩子从读小学起，家长就应对

小孩抓紧时间， 什么时候上学，什

么时候放学，什么时侯开展体育运

动？ 什么时间搞文娱活动、打扫卫

生、做作业及睡觉，都要规定得清

清楚楚，并坚决执行。 这样，孩子既

养成了良好的行为习惯，学习成绩

好了， 又形成了有序的生活规律，

身体也健康了。

二是交往要抓紧。 因为孩子

小，正确的是非观念尚未形成，况且

此时的孩子相互模仿力处于最强的

阶段。小孩又来自不同家庭，家庭教

育也各不相同， 如果不加选择地交

往， 小孩子学到的不一定是有益的

东西。 如果让孩子在家长经过选择

的交往圈中活动， 他也会懂得如何

交朋友，而且尽可能交些好朋友，学

到的东西也更多一点。

三是金钱要抓紧。 有些家长认

为自己小时候够穷、够苦，现在就一

个孩子， 不能让自己的孩子吃苦受

累，于是就把孩子当成宝贝。凡是这

样做的家长， 孩子普遍养成了比吃

比穿的不良习惯， 甚至有的子女会

无休止地向家长索要， 甚至走上偷

劫的道路， 这时家长再后悔也来不

及了。

家庭教育要重视“三紧”

责任编辑 陈建军
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提高规划效能

加强监察力度

本报讯

4 月 20 日下午，区规

划效能监察动员大会在区会议中心

召开。 会议主要贯彻市第五次规划

工作会议精神， 旨在加强我区规划

管理，提高规划效能监察水平，使规

划更趋规范，更符合操作程序。

会议指出， 各相关职能部门要

按照市有关文件精神，统一思想、加

强认识，明确目标、着眼于长效。 提

高规划效能， 使效能监察有利于维

护规划管理的权威性、严肃性；有利

于发挥规划的引导作用； 有利于提

高规划的管理水平； 有利于增强规

划系统反腐败的力度。 针对群众关

心的问题， 利用我区媒体做到信息

公开，切实维护群众利益，把规划效

能监察真正落到实处。

□

本报记者 陈建军

本报讯

4 月 20 日上午，施耐

德电气研发中心开工仪式在山阳

工业区举行。

作为全球电力与控制的领导

者———施耐德电气公司，有着悠久

的历史和强大的实力，其业务涉及

配电和自动化与控制两大领域。 该

公司于 1979年进入中国，目前在华

已经拥有 6000 名员工。 为了促进

技术进步，满足市场需求，充分利用

中国内部的人力资源和土地资源，

将其内部现存的、 独立的研究开发

部移至山阳。 在山阳工业区设立占

地 20 亩， 一期投资 1000 万美元的

研究开发分公司。分公司建成后，将

加速吸收和消化施耐德电气的现有

核心技术， 并将拥有国内最高精度

的低压电气试验站， 以使科技含量

最高的顶级产品尽快国产化， 开发

出适合中国市场需求的产品。

施耐德电气研发中心开工

□

本报记者 顾逸芬

日前

，

由上海亚龙

投资

（

集团

）

有限公司投

资兴建的国内首家电线

电缆博物馆在我区亚龙

现代工业园落成

。

电线

电缆博物馆总建筑面积

2300

平方米

。

馆内追溯

了我国电线电缆民族工

业的发展历史

，

并陈列

着建国以来我国自行生

产的

400

多种电线电缆

产品

。

王定凯摄

电线电缆博物馆落成

十大杰出青年评选揭晓

□

顾逸芬 钱 赟

本报讯

朱泾镇的沈浦泾路东

侧有 6 间违章占路经营户，近期由

镇城环所按规定作出了严肃处理，

恢复了该路段的市容原貌。 从 3月

底以来， 朱泾城环所已查处了违章

26 户，教育了 40 余人次，把创卫工

作落到了实处。

近年来，朱泾镇的建设和管理

有了较大的发展。 目前，该镇将创

建国家卫生镇列为镇头号实事工

程。他们对创建国家卫生镇很重视，

形成主要领导亲自抓、 分管领导具

体抓、班子领导共同抓、职能部门一

起抓的良好工作格局。 镇政府近期

下发了《朱泾镇 2006年创建卫生镇

工作实施意见》，明确了创卫工作的

指导思想、总体目标、工作任务、时

间节点等。

据悉， 该镇创卫工作包括以下

方面：层层落实责任制；全民参与创

卫工作；加大环境设施建设；强化公

共卫生管理；队伍建设管理等。

朱泾创卫显成效

□

本报记者 张忠梁

你身边有没有感

人的事或人

？

欢迎来电

来函告诉我们

。

这样

，

你举荐的事或人即有

机会参加

“

感动金山年

度人物

”

评选

，

你也有

机会获

“

举荐奖

”！

来信寄本报

热线电话

：

57969227

57964131

本报讯

4 月 20 日， 第三届

“金山十大杰出青年”评选揭晓。 封

叶军、胡辉、王向东、王向军、龚辉、

王卫政、俞惠锋(女)、郜工农、陶乐慧

（女）、厉克兰（女）当选。

评选组委会将于 5 月 2 日举行

颁奖典礼， 对本届十大杰出青年及

提名奖获得者进行表彰。

本报讯

区轻便摩托车受理

点 1 至 3 月共受理轻便摩托车

2124辆，税额为 499847元。 2月份

受理车辆 914 辆， 税额 218203 元，

尤其是 2 月最后一天受理了 107

辆，创区税务局征收轻摩车购税以

来当天受理车辆的最高纪录。

2 月份车购税猛增的主要原

因：一是恰逢春节，人们喜欢在节日

里添置平常舍不得买的贵重物品；

二是现在全区的道路建设非常好，

已是村村通白色路； 三是报废车辆

多， 因每辆轻摩车的有效使用时间

为十年，到期就要强制报废，否则不

得上路行驶， 这也是该月车购税猛

增的一大原因。

第一季度轻摩车购税征收攀高

□

石海燕

本报讯

4 月 20 日，中共中

央政治局常委、全国人大常委会

委员长吴邦国，全国人大法律委

员会副主任委员洪虎，全国人大

内务司法委员会副主任委员黄镇

东，全国人大农业与农村委员会

副主任委员王云龙等在市人大常

委会主任龚学平、市委副书记罗

世谦、副市长胡延照的陪同下来

金视察。

吴邦国一行先后视察了廊下

镇中民村、高标准万亩设施粮田、

无农药蔬菜示范基地、廊下中学、

廊下社区卫生服务中心、5 千头

奶牛场建设工地、农民宅基地置

换试点工程万春苑，并亲切看望

了中民村农户孙忠明一家。

在中民村村民委员会，吴邦

国仔细询问村里的可支配财力情

况，并在村务公开栏前驻足察看；

在中民村老年活动室，吴邦国与

村里的老人们亲切交谈；来到廊

下中学后，吴邦国饶有兴趣地观

看了中学生们的剪纸创作，并接

受了初一年级杨珍珍同学赠送的

剪纸作品；在农户孙忠明家，吴邦

国详细询问了他家的土地流转情

况，并高兴地与孙忠明全家合影

留念。

在随后举行的工作汇报会上，

区委书记李毓毅就金山取得的成

绩、 金山的功能定位和现代农业园

区建设等情况进行了汇报。

在听取了区领导的汇报后，吴

邦国说，金山发展得很快，变化特别

大，后劲也很大。上海化工区要建成

远东最大的化工区， 就应该考虑为

金山经济的发展作出贡献。 金山搞

精细化工，精细化工的附加值很高，

很赚钱， 搞起来以后有上千亿的销

售额，附加的运输、包装、仓储等也

可以带动整个金山经济的发展。

吴邦国指出， 金山的农业正在

逐步集中， 整个农业产前产后的服

务跟过去相比有了很大提高。 建设

社会主义新农村， 不是要把农村建

成社会主义的新城市， 农村还是农

村， 要保留一些农村原汁原貌的东

西，以后这是一种资源，农家旅游的

潜力很大， 金山在这方面的发展后

劲很足。

吴邦国强调， 农村的规划很重

要，要解决好规划问题。 他说，金山

从原来的 16 个镇归并成现在的 9

个， 在管理的效率、 政府职能的转

变、 政府管理成本的降低等方面作

了积极的探索，取得了成效，为全国

提供了很好的经验。

吴邦国最后强调， 农民的事挺

难办也挺好办， 其中很重要的一条

就是要尊重农民。 要坚持农民自愿

的原则， 遇到农民暂时想不通时，

要耐心等待。 建设社会主义新农

村，最终还是为了农民，同时要把

它变成农民自己的需要。 建设新农

村是干部在建设，但最终的主体还

是农民自己。 这些金山都做得很

好。

李金生、刘正贤、王美新、薛小

明、闵卫星、袁晓林、谢峰等区四套

班子领导陪同考察或出席汇报

会。

上图为吴邦国委员长在李毓

毅书记陪同下与中民村老年活动

室的老人拉家常

。

吴邦国委员长来金视察工作

强调要把建设社会主义新农村变成农民自己的需要

□

本报记者 王东 文 庄毅 图


